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Le bon voisinage
Par Brett Thompson

S® l’on pense à ce que représente l’organisation 
I d’un sommet, ce qui vient à l’esprit est la 
I logistique complexe et la délicate chorégra
phie diplomatique nécessaires pour faire venir au pays 

des dirigeants d’autres pays, sans parler de les amener 
à s’asseoir autour d’une même table. Mais lorsque 
vous invitez le monde entier, surtout dans une ville 
de la taille de Huntsville, en Ontario (population de 
19 000 habitants), vous devez vous assurer d’avoir des 
voisins satisfaits. C’est pourquoi le Bureau de gestion 
des sommets du MAECI a créé une direction, dont 
le rôle est d’aller à la rencontre de la collectivité et 
de nous amener à découvrir la ville et de nous faire 
connaître.

gratuite d’information ont permis de répondre à bon nombre de questions qui 
préoccupaient les résidants. Mais les relations plus personnelles avec les organisa
teurs du Sommet ont aidé la collectivité à comprendre les nombreuses occasions 
que cela peut aussi apporter. A l’été, la Direction des enjeux environnementaux 
et de la liaison avec la collectivité a commencé son travail.

Les membres de l’équipe, maintenant composée de 10 personnes, ont visité 
Huntsville au moins une fois par mois pour rencontrer les résidants, dans des 
circonstances parfois uniques. Une rencontre s’est tenue sur une couverture de 
la Compagnie de la Baie d’Hudson au village local des pionniers, pour discuter 
du sommet-jeunesse qui aura lieu parallèlement au G-8. Une autre a eu lieu dans 
un pré couvert de rosée où nous avons consulté un groupe environnemental sur 
l’endroit où nous pourrions planter des arbres au nom des délégués du G-8; et

Après la mise en place du Bureau au printemps 2009, 
quelques-uns de ses membres ont tenu une discussion 
ouverte à l’intention des résidants de Huntsville. 
La salle de 400 places était bondée. Les questions 
ont porté sur l’incidence du Sommet sur la vie 
quotidienne. Quelles routes seront fermées? Que se 
passera-t-il s’il y a des manifestants?

Les communiqués, les séances d’information avec les 
représentants de la sécurité et une ligne téléphonique

Abriter la communauté : les membres de la Direction de l’écologisation et de la liaison avec la collectivité 
dirigent des discussions sur une couverture de la baie d’Hudson au village local des pionniers.

une autre, à bord d’une embarcation, a réuni des représentants d'une association 
de protection des lacs, qui nous a montré des zones écologiques vulnérables le 
long du rivage.

Afin de mettre l’accent sur la participation des jeunes, nous avons visité des 
écoles, organisé des concours artistiques et monté un « G-8 modèle » pour 
120 élèves des écoles secondaires locales. Ils sont venus bien préparés et ont 
défendu leurs positions dans un communiqué qu’ils ont produit. De plus, 10 
d’entre eux représenteront Muskoka comme ambassadeurs des jeunes à MON 
SOMMET 2010, le sommet-jeunesse du G-8 qui rassemblera à Muskoka des 
jeunes de 18 à 25 ans de chaque pays du G-8 pour l’élaboration d’un communiqué 
à présenter aux dirigeants du G-8.

Gérer la logistique du sommet-jeunesse est une responsabilité considérable, mais 
qui apporte des avantages de toutes sortes. Combien d’employés du MAECI ont 
eu l’occasion de jouer — en version moins féroce — les juges d’American Idol 
pour une journée? C’est ce que nous avons fait pour choisir, parmi 30 groupes 
et musiciens locaux, ceux qui participeront au spectacle de clôture de MON 
SOMMET.

Nous avons hâte de nous installer à Muskoka pour les préparatifs du Sommet — 
nous sommes convaincus que nous nous y sentirons encore plus comme chez nous.
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Les gens de Huntsville en sont venus à connaître les membres du Bureau, et vice 
versa, entre autres grâce à certains éléments distinctifs. Ainsi, un client d’un de nos 
restaurants favoris pour le déjeuner nous a baptisés « la bande aux BlackBerry ».

Un pré couvert de rosée sert de lieu de consultation sur l’endroit où 
seraient plantés les arbres au nom des délégués du G-8.

Brett Thompson est agent responsable des enjeux environnementaux et de la sen
sibilisation à la Direction aes enjeux environnementaux et de la liaison avec la 
collectivité. Il est né à Muskoka.


